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上个周末，无疑令中国球
迷感到沮丧。中国国青队在一
场占据明显优势的1/4决赛中，
被沙特绝杀，倒在了进军世青
赛的门口。国青队在头两场小
组赛里的出色表现，以及对阵
沙特时屡次错失机会，放大了

结局带来的遗憾与失落。
中国足球已经 20 年无缘世

青赛，而在 U20 亚洲杯及其前身
亚青赛上，中国队的退步也肉眼
可见，一度在四届比赛里三次折
戟小组赛。上一届由西班牙教练
安东尼奥带教的国青队重返八
强，并与韩国队鏖战至加时赛，才
多少让人看到点希望。不过，那
支国青队以防反为主体战术，无
法打出如现在这支国青队那样赏
心悦目的进攻组织。

这支国青队与过去十年来的
同龄前辈最大的不同，不在于成
绩，而在于内容——这是一支特
点鲜明的球队，尤其是中前场的
主力选手，每个人都有自己的特
质，并能在高对抗的比赛中展现
出来；核心依木兰、蒯纪闻、王钰

栋将全队串联在一起，也由此理
顺了整体向前推进的节奏——这
些都是过去十年在国字号青年队
身上难以找到的优点。

优秀不代表完美。客观而
言，若是分在 1/4 决赛另一个半
区，面对日本、韩国、伊朗、乌兹别
克斯坦中的任何一队，国青可能
都会陷入更艰巨的苦战。但这支
拥有自身特点的球队，有与强队
一战的实力，这是优秀与平庸的
差别。

足球就是如此。占据优势不
意味着一定化为胜势。U20国青
队以最苦涩的方式结束了自己的
历史使命。但球员们还没有。未
来的两三年，将是他们成长的关
键期。U20是国际足联体系下迈
向成年职业赛事的最后一个环节

（U23 体系服务于奥运会体系），
告别后，即意味着球员们将全面
融入职业体系。唯有在职业体系
里站稳脚跟，他们才会得到真正
的发展，成长为合格乃至优秀的
球员。

在目前这支国青队里，只有
王钰栋、贺一然、熊继政、史松宸
等寥寥数人有过中超经历，更多
球员仍在频繁参加U字头赛事，
即便他们是其中的佼佼者，也已
无法获得更大的成长。这次U20
亚洲杯正是球员们的毕业礼。谁
的青春没有遗憾，就将遗憾永远
留在出局的这一晚，踏入更艰难
的成人之路，才意味着能将现在
的潜力兑换成未来的实力。就从
现在开始吧。
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争四也不容易

北京时间明天凌晨，曼城
客战热刺。孰能料到，这竟成了
曼城为了争四而战的关键战事。

欧冠被皇马淘汰出局，联
赛又输给了利物浦，瓜迪奥拉
麾下的曼城，虽然还排在积分
榜第四位，但放眼望去，想取蓝
月亮而代之的球队，起码有四
支。无论是同分的纽卡，还是
少1分的伯恩茅斯和切尔西，都
虎视眈眈，再加上少2分的阿斯

顿维拉，可谓一场不慎，就可能让
曼城跌出前四。

细较起来，就连布莱顿和富
勒姆，也并非没有野望，毕竟，他
们和曼城也就四五分差距。说不
定努力一把，也就赶上趟了呢。
甭说曼城，就连排名第三的诺丁
汉森林，不也被喜鹊在上一场掀
翻了嘛。

比起喜鹊和诺森的进球大
战，上轮的焦点战无疑是曼城利
物浦对决。只是这场比赛，辉光
全都给了萨拉赫，上届冠军沦为
埃及法老的背景板。此战过后，
萨拉赫联赛25球，将本场伤缺的
哈兰德远远甩在身后。

除了进球数，萨拉赫联赛还
贡献了15个助攻，相比之下，曼城
的头号射手在这方面相差甚远。
本赛季利物浦高歌猛进，重回巅
峰状态的埃及法老居功甚伟，尤
其在助攻方面毫不藏私，屡有神
来之笔。反观曼城，的确需要一

位能传能射的全能锋霸挽天倾。
当然，依曼城如今状况，前中

后场都缺人。冬窗转会而来的几
大新援，都被瓜帅委以重任，球队
依然在对阵利物浦时一筹莫展。
哈兰德能在下轮如期复出，才是
曼城止颓的关键。毕竟，下轮过
后，联赛步入收官，战况愈发激
烈，曼城已经没有时间喘息调整。

尽管瓜帅已经开始锻炼新援
以期新赛季，可本赛季曼城如果
丢掉欧冠资格，还是很难对俱乐
部和球迷交代。隔壁曼联已经

“报销”了这个赛季，几乎在保级
区之外吊车尾，曼城高层想必不
愿意同样彻底放弃。

曼城接下来的两个对手，明
天要挑战的热刺，不比 3 月第一
个联赛对手诺丁汉好打。热刺上
轮赢了伊普斯维奇后已经三连
胜，从保级区边缘早早逃离，上了
哈兰德还不见效的话，瓜帅的压
力将会更大。

国青圆梦
只差一步之后

被誉为中国足球“全新希望
一代”的中国2005年龄段U20国
青队最终还是未能在家门口实现
突破，在深圳进行的 U20 亚洲杯
1/4 决赛中被沙特队以 0 比 1 绝
杀，未能跻身四强，从而也失去了
进军今年 10 月份智利世青赛的
资格。各方对这一结果普遍感到
遗憾与失落。

自 1985 年 龄 段 国 青 队 于
2005年的荷兰世青赛上的惊艳演
出之后，中国历届 U20 国青队均
未能再次跻身世青赛的大舞台，
至今已经有整整 20 年了。而这
支 2005 年龄段国青队从去年初
正式组队开始，在一系列热身赛
中表现不俗，而且不乏像王钰栋、
蒯纪闻、刘诚宇等这样的优秀青
年才俊，所以各方对这支队伍寄
予了很大的希望。再加上这次又
是在家门口作战，所以时隔20年
重返世青赛，成为包括球队自身、
中国足协乃至社会各方的最大心
愿。很遗憾，国青队在占优的情
况下未能把握住机会，延续着国
青队无缘世界大赛舞台的厄运。

不过，无缘世青赛之后，尽管
依然有谩骂、指责的，但更多地还
是从这批球员身上看到了希望，
看到了他们和先前中国球员身上
所不同的长处。在这种情况下，
接下来怎么办，其实才更为重
要。接下来，2007年龄段国青队
的任务依然是冲击世青赛，那么，
2007年龄段国青队该如何办？再
往后，2009年龄段、2011年龄段等
各个年龄段的队伍又该如何有针
对性地展开组建？所有这些，其
实都需要中国足协拿出具体而明
确的举措来，特别是，针对 2005
年龄段这次失利的原因，各方需
要很好地展开总结，以避免在后
面的国青队身上再现。而这次冲
击世青赛的成功之处，则需要坚
持。

实际上，中国足球过去20年
里没有任何成功的经验可以借
鉴，所有人都没有经历过成功。
而所谓的失败是成功之母在中国
足球身上也从来不适用，因为每
一次失利之后，总是不断地折
腾，从换教练到换管理团队再到
追究领导的责任，所以总是全部
从零开始。

从这个角度来说，国青队这
次失败之后，需要的不是追责，中
国足球的高层领导们应该继续踏
踏实实、脚踏实地地沿着目前被
认为是正确的轨道继续前行。中
国足球并不是换几个领导、换个
管理层就马上可以改变现状的。

至于接下来怎么办？坦率地
说，决定权并不在我们这些外人
身上，意见和建议再多，恐怕也不
会影响到上面的决策。所以，我
们只能是静观事态的发展。

●中超联赛首轮战毕，积
分榜上分为了三个等级的座
席，有一等车厢、二等车厢与三
等车厢。坐进一等车厢的四支
球队上海海港、北京国安、上海
申花和成都蓉城都是在首战告
捷的劲旅。海港算是首轮的领
头羊了，攻进了深圳新鹏城三
粒球，失守了一球。国安进两
球居次席。申花与成都蓉城的
净胜球都为一粒，分居第三、第
四席。一等车厢里的赢家恰好
是上个赛季排名前四的球队。
看来在前后两个赛季中超的格
局还没有发生过大的变化。不
过这个实力鉴定的保质期有多
长不好说的，10 轮以后一等车
厢里还是这几支球队在说说笑
笑吗？难讲的。中超联赛揭幕

战之前，舆论场上预测本赛季的
前四、前五名单里大多是放弃了
上海海港入围的。有的议论还在
准备看海港今年保级的笑话。海
港在外援不得已的调整后实力确
有所减弱，不过球队仍然有着其
他球队所不够具备的好心态。连
续两年拜为中超冠军，今年是用
不着再五斤夯六斤来卫冕了。让
阵容年轻点，让战术多样点，这才
是主帅穆斯卡特的首要目标。就
算海港日后孵到二等车厢里，上
海球迷们也不会来讲点啥个闲话
的。

●坐进当下二等车厢的八支
球队都是在首战中打出了一团和
气的。一团和气是纸面上讲的，实
战有打成2比2、1比1和0比0的，
都是火拼过的激战，令人叹息。蹲

进了三等车厢的四支球队为首轮
告负的长春亚泰、武汉三镇、深圳
新鹏城和云南玉昆。把三等车厢
的球队称为今年的保级球队也太
偏激了。联赛还有29轮要打，所有
的论断都为时过早的。让足球
飞。慢讲慢讲。不急不急。

●争议判罚仍旧是中超比赛
的争论主调。在现在的绿茵场
上，只要有黄、红牌亮出，有点球
判罚，有 VAR 的介入，有补时的
短长，必定会引起争议的。能够
太太平平地赢下一场球不经争
论、不受质疑、不被投诉，已经很
少见到了。一等车厢的坐客更是
备受争议、煎熬最多、最烦心的球
队。想坐得适意，是不会让侬安
心的。从去年到今年，不讲也能
晓得啥人在受苦遭罪了。呵呵。

国青队最终还是被沙特挡在
了世青赛的门外，接下去我们就
要面对另外一个问题，这批球员
今后会怎么样？

首先一点，不管他们将来能
到达什么样的高度，他们中的大
多数应该都能成为我们未来中超
联赛的参赛球员。

原因很简单，因为现如今中
国踢足球的、愿意踢职业足球的、
愿意把足球当做职业的青少年仍
然不算很卷。在这样的情况下，
已经踢到这个层级的国青球员，
未来成为中超接班人的可能性是
很大的。

如果仅仅满足于成为中国职
业足球联赛的参赛球员，那应该
不是我们对这些U20国青球员的
最大期望，我们还是希望他们能
成为真正改变中国足球面貌，改
变中国足球未来在亚洲定位的新
的栋梁。

如果说对他们有什么期望，
那可能首先是希望他们能尽快踢
上职业联赛。成年队比赛和青少
年比赛还是不一样的，我们希望
他们能尽快地踢上职业比赛，就
像欧洲已经踢上英超和欧冠的一
些他们的同龄人一样，这对他们
的提高是很有帮助的。

很多人在谈论这些年轻球员
出国的可能性，说到底，首先他们
确实并没有成功入围世青赛，那
可能的确失去了一次在世界更高
平台上亮相的机会。但是与此同
时我们也要看到，即便是现在很
多在欧洲踢球的日本球员，他们
也都是先在日本国内联赛踢了不
少的比赛之后再去到了欧洲。

所以同样的道理，我们现在
这些年轻球员接下去的当务之
急，就是什么时候能赶快踢上成
年队的职业比赛。

国青小将
当务之急

青春的毕业礼
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